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SÚMULA DA 27ª REUNIÃO ORDINÁRIA CD-CAU/SP 

 

DATA  20 de janeiro de 2020  HORÁRIO 14h00min às 18h00min 

LOCAL Sede do CAU/SP - São Paulo/SP 

 

PARTICIPANTES 

José Roberto Geraldine Junior Presidente 

Valdir Bergamini Vice-Presidente 

Anita Affonso Ferreira Coordenadora da CED 

Carlos Alberto Silveira Pupo Coordenador da CF 

Dilene Zaparoli Coordenadora adjunta da CEP 

José Antonio Lanchoti Coordenador da CEF 

Marco Antonio Teixeira da Silva Coordenador da CPFi 

Tercia Almeida de Oliveira Coordenadora da COA 

ASSESSORIA 

Danielle Mamnerick – Assessora da Presidência 

Jaime Teixeira Chaves – Secretário Geral dos Órgãos Colegiados  

Ellen Monte Bussi – Assessora Chefe do Jurídico 

CONVIDADOS Affonso Risi, Ouvidor do CAU/SP 

 

Ausências Justificadas 

Conselheiro Alex Marques Rosa, Coordenador da CEP-CAU/SP 

 

Leitura e aprovação das súmulas da 25ª reunião ordinária e 7ª reunião extraordinária 

Encaminhamento 
1. Aprovadas com abstenção da conselheira Tercia Almeida de Oliveira. 

2. Encaminhar para publicação. 

 

COMUNICAÇÕES 

 

Relator Affonso Risi, Ouvidor do CAU/SP 

Matéria 1. Sem comunicações. 

 

Relator Cons. Dilene Zaparoli, coordenadora adjunta da CEP-CAU/SP  

Matéria 

1. Informou que os trabalhos da comissão estão em andamento normalmente 

e que o calendário de cursos promovidos pela CEP-CAU/SP está pendente 

pois há dúvidas quanto ao que é permitido e passível de alteração posterior. 

 

Relator Cons. Anita Affonso Ferreira, coordenadora da CED-CAU/SP  
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Matéria 

1. Informou os números da comissão em 2019: 416 tramitações de denúncia, 

16 audiências de conciliação e instrução, 7 participações em eventos, 27 

despachos e 32 julgamentos. 

2. Relatou discussão em andamento entre as CED-UF sobre a relação entre 

reserva técnica e clube de pontos. 

 

Relator Cons. Tercia Almeida de Oliveira, coordenadora da COA-CAU/SP 

Matéria 

1. Relatou o andamento das demandas da comissão: 

a. Encerramento da primeira fase da revisão do Regimento Interno do 

CAU/SP, referente aos pontos que mais dificultam o funcionamento do 

conselho e a revisões de texto. 

b. Encerramento das ações propostas pela comissão para 2019, exceto 

quanto a política de documentação, que entrou em discussão no final do 

ano junto à CPFi-CAU/SP. 

c. Encerramento do processo administrativo sob análise da comissão. 

2. Relatou impasse com a Vunesp, que causou atraso na publicação do edital. 

3. Para 2020, está previsto no plano de trabalho da comissão a continuidade 

da revisão do regimento interno do CAU/SP e a documentação originada 

da visita do Tribunal de Contas da União no CAU/RO, sobre a qual já se 

verificou que há muito a ser revisado no CAU/SP. Ainda, há a questão do 

decreto federal relativo à reciclagem de papel e equipamentos e redução de 

geração de papel. 

 

Relator Cons. Marco Antonio Teixeira da Silva, coordenador da CPFi-CAU/SP 

Matéria 

1. Informou que a comissão fez o fechamento de novembro, tendo assim uma 

prévia do fechamento do ano. O relatório de gestão de 2019 do CAU/SP 

deve ser enviado ao CAU/BR até o dia 05 de abril, sendo necessário ser 

aprovado pelo plenário do CAU/SP até a reunião de março. 

2. Informou que em 2019 o conselho possuía 53 milhões de reais de recurso 

superavitário, dos quais 40 milhões foram destinados à compra da sede. 

Para 2020, a previsão é de iniciar o ano com cerca de 28 milhões de 

superávit, o que foi lembrado pelo Presidente que houve também aumento 

na arrecadação em 2019. Os detalhes destes valores estão em análise pela 

equipe. 

3. Relatou que há um vício de origem na elaboração dos planos de ação, em 

que se repetia a previsão do ano anterior, sem verificação dos projetos que 

estão realmente sendo executados ou não. A comissão pretende analisar os 

planos junto aos coordenadores de comissão de forma a reduzir tais 

problemas. 

4. Informou que o seminário dos conselhos profissionais está previsto para 

agosto de 2020. 

5. Ressaltou a importância de as atuais comissões já iniciarem as anotações 

sobre as demandas e andamento dos trabalhos para repassar à próxima 

gestão. 

 

Relator  Cons. José Antonio Lanchoti, Coordenador da CEF-CAU/SP 

Matéria 
1. Informou que o Projeto Piloto de Acreditação de Cursos foi finalizado e a 

CEF-CAU/BR enviou os relatórios ao plenário do CAU/BR para 
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homologação. As escolas acreditadas ainda não foram divulgadas, o que 

deve acontecer na reunião plenária do CAU/BR de março. 

a. A comissão discutiu os avanços e recomendações junto ao comitê 

executivo do projeto piloto de São Paulo, com a presença dos três 

representantes da CEF-CAU/BR e dos seis coordenadores das 

comissões que visitaram as IES. 

b. A CEF-CAU/BR também encaminhou ao seu plenário a solicitação de 

prorrogação de prazo do convênio com o CAU/SP. Em momento 

oportuno, a CEF-CAU/SP fará o encaminhamento da proposta. 

2. Informou o registro ad referendum de 19 egressos que fizeram a solicitação 

tendo em vista a garantia de emprego. Foram feitas também 114 registros 

de egressos de 48 IES, demonstrando redução do número de registros 

avulsos e maior importação de listas pelas instituições de ensino. 

3. Manifestou preocupação quanto aos procedimentos, considerando a nova 

lei sobre fornecimento de dados aprovada em agosto de 2019. É preciso 

verificar o impacto nos processos de importação de listas das IES para 

registro dos egressos no CAU. 

4. Quanto a engenharia de segurança do trabalho, houve um indeferimento 

por conta de ausência de documentação. A preocupação é a frequência de 

reclamações de arquitetos que cursaram engenharia de segurança do 

trabalho junto com engenheiros, que conseguem o registro 

automaticamente no CREA, enquanto no CAU há dificuldades por conta 

dos normativos do CAU/BR. Já foi feita uma conversa com o CAU/BR 

que informou que a documentação foi acordada com o CONFEA tendo 

como base as diretrizes curriculares. Percebe que, se for fato, o CREA-SP 

não está cumprindo a exigência, com relação à comprovação das aulas 

práticas. 

5. Informou recebimento de convite para 13 eventos de colação de grau até o 

momento e está verificando a melhor forma para atendimento a todas as 

solicitações. 

6. A comissão aprovou a continuidade do programa de boas práticas em 

ensino e formação devido ao êxito do trabalho e aprovou a ampliação do 

projeto com boas práticas na extensão universitária. 

7. Seminário internacional sobre qualidade de ensino: previsão de realização 

nos dias 26 e 27 de maio, em Campinas. 

a. Identidade visual elaborada pela GEPET e aprovada pela comissão. 

b. Tratativas quanto a logística, tradução simultânea e outros detalhes em 

andamento junto à supervisão de eventos. 

c. Tema proposto: Boas práticas internacionais no ensino e formação, com 

experiências dos laboratórios de modelos de Copenhague, sistema de 

tecnologia de pilão, BIM, projeto de acreditação da UIA, eventos UIA 

2020 e 2023, que possuem temas relacionados ao ensino. 

 

Relator  Cons. Carlos Alberto Silveira Pupo, Coordenador da CF-CAU/SP  

Matéria 

1. Informou que no final do ano foi publicada a revista Móbile, com a 

fiscalização na matéria de capa, para a qual foi solicitado à comissão os 

procedimentos da fiscalização até o momento. Há muito mais informação 

a ser divulgada, inclusive ações cobradas pelos profissionais, porém, não 

havia espaço para inclusão na matéria. Considera que o ideal é que a cada 

edição da revista seja destinado um espaço de pelo menos duas páginas 

para informações de fiscalização, que é o objeto fim deste conselho. 
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2. Relatou realização de convênio entre a Prefeitura e outro conselho 

profissional, e entende que poderia ser firmado também com o CAU/SP, 

pois se trata de troca de informação entre os dois órgãos com relação a 

atividades e à possibilidade de verificação dos profissionais, influenciando 

por exemplo na questão de anistia. Solicitou verificar quais os termos do 

convênio citado, para que se faça o mesmo pelo CAU/SP. 

3. Com relação a anistia, informou que a CF-CAU/SP, junto à CTPar-

CAU/SP e à CPUAT-CAU/SP, montou uma proposta para judicializar a 

ação contra a Câmara Municipal e a Prefeitura por não acatar as propostas 

feitas pelo CAU/SP que estavam em consonância com a legislação quanto 

à obrigatoriedade de participação de profissionais dentro do espectro da 

legalização das obras. 

4. Solicitou ainda um convênio com a Promotoria, por necessidade desta 

parceria para viabilização de alguns projetos do conselho. 

 

Relator  Cons. Valdir Bergamini, Vice-Presidente do CAU/SP  

Matéria 

1. Informou sobre o projeto de produtos e benefícios aos arquitetos e 

urbanistas, em fase de análise jurídica pelo parceiro, e detalhou os diversos 

benefícios já conquistados. Foi reforçado que paralelamente está em 

andamento as tratativas com o CEAU-CAU/SP para que as entidades 

operacionalizem esta parceria. Reforçou que, com a saída dos arquitetos 

do CREA, muitos profissionais sentiram falta dos benefícios oferecidos 

pela Mútua. 

a. O coordenador da CF-CAU/SP concordou a respeito da Mútua e 

complementou que, uma vez que não é possível alterar a legislação que 

determina o valor do RRT, pelo menos parte desta arrecadação deveria 

destinada para uma caixa de assistência para os profissionais. 

 

Relator  Cons. José Roberto Geraldine Junior, Presidente do CAU/SP  

Matéria 

1. Informou que no dia 08 de janeiro esteve no CAU/BR para acompanhar 

assuntos de interesse do CAU/SP. 

a. Taxas bancárias: após diversas conversas, concluiu-se que o cenário 

atual é o melhor para o conselho, portanto, não haverá alteração de 

banco no momento. 

b. Ações legislativas: o seminário legislativo do CAU/BR está previsto 

para maio. Sugeriu que as ações do CAU iniciem tão logo as comissões 

de trabalho do Congresso sejam recompostas, não somente em maio, 

ainda considerando que este é um ano de eleições gerais e municipais. 

c. Utilização do superávit: discutiu possibilidades de utilizar o superávit 

do CAU/SP em ações integradas com o CAU/BR em campanhas de 

valorização profissional. 

d. CPUA-CAU/BR: a comissão solicitou parceria do CAU/SP na 

produção de um documentário sobre experiências de habitação de 

interesse social no país. 

2. No dia 15 esteve em Brasília novamente a convite do diretor da divisão de 

promoção comercial de serviços do Itamaraty com a disposição de auxiliar 

o CAU no que for possível com relação a aumentar a exportação de serviços 

de arquitetura. 

3. Acompanhou a recomposição das comissões do CAU/BR, com mudanças 

na maioria das coordenações. 
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ORDEM DO DIA 

 

1 Calendário de reuniões e eventos dos órgãos do CAU/SP 2020 

Fonte Presidência do CAU/SP 

Relator  Presidente José Roberto Geraldine Junior 

Encaminhamento 

1. Conforme determinado no regimento eleitoral do CAU, é preciso enviar o 

calendário de reuniões e eventos previstos em 2020 para a comissão 

eleitoral. 

2. Houve alterações no calendário de reuniões aprovado em 2019. 

3. Deliberação nº 157/2020-CD-CAU/SP. 

 

2 Comissões temporárias 

Fonte Presidência do CAU/SP 

Relator  Presidente José Roberto Geraldine Junior 

Encaminhamento 

1. CTSedes-CAU/SP: O prazo de funcionamento da Comissão Temporária 

para a Aquisição de Sedes Próprias para o CAU/SP não foi suficiente para 

a conclusão das atividades para as quais foi criada, conforme justificado 

no Relatório apresentado pela Comissão. 

a. Deliberação nº 158/2020-CD-CAU/SP. 

2. CTSLA-CAU/SP: O prazo de funcionamento da Comissão Temporária 

para Sistematização da Legislação Ambiental do CAU/SP não foi 

suficiente para a conclusão das atividades para as quais foi criada, 

conforme justificado no Relatório apresentado pela Comissão. 

a. Deliberação nº 159/2020-CD-CAU/SP. 

3. CTATHIS-CAU/SP: Item retirado de pauta devido à falta de contribuições. 

 

3 Pauta da 1ª Reunião Plenária Ordinária do CAU/SP de 2020 

Fonte Presidência do CAU/SP 

Relator  Presidente José Roberto Geraldine Junior 

Encaminhamento 

1. Pauta da 1ª Reunião Plenária Ordinária de 2020 do CAU/SP, a ser realizada 

no dia 30 de janeiro de 2020: 

I. Homologação do Calendário de Reuniões do CAU/SP – 2020. 

II. Calendário de eventos do CAU/SP – 2020. 

III. Instituição da Comissão Eleitoral do CAU/SP e eleição de seus 

membros. 

IV. Criação da CTSedes-CAU/SP. 

V. Criação da CTSLA-CAU/SP. 

VI. Pedido prorrogação PAD nº 01/2019 (origem: Comissão – PAD nº 

01/2019). 

VII. Relatório do Processo de Sindicância Investigativa nº 005/2019. 

VIII. Minuta de Edital de Boas Práticas de Preservação do Patrimônio 

Cultural - (origem: CPC-CAU/SP). 

IX. Minuta de Edital de Boas Práticas – Ensino e Formação (origem: 

CEF-CAU/SP). 

X. Minuta de Edital de Boas Práticas – Extensão Universitária (origem: 

CEF-CAU/SP). 

2. Deliberação nº 162/2020-CD/CAU/SP. 
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4 
Demanda sobre ação judicial referente a campanhas publicitárias 

difamatórias 

Fonte Presidência do CAU/SP 

Relator  Presidente José Roberto Geraldine Junior 

Encaminhamento 

1. Relato do coordenador da CEF-CAU/SP referente a um vídeo de denúncia 

de projetos aprovados sem acessibilidade, de uma rede de lojas que atua 

em todo o país. Foi feito levantamento de todas as lojas da rede no Estado 

de São Paulo, que será encaminhado ao setor de fiscalização para 

averiguação. 

2. O presidente propôs solicitar à assessoria de imprensa do CAU/SP um 

trabalho com vídeos de orientação às prefeituras, arquitetos, entre outros, 

para combater este tipo de situação. 

 

5 Assuntos administrativos 

Fonte Presidência do CAU/SP 

Relator Presidente José Roberto Geraldine Junior 

Encaminhamento 1. Item retirado de pauta. 

 

EXTRAPAUTA 

 

6 Minuta de Edital de Boas Práticas – CEF-CAU/SP 

Fonte Presidência do CAU/SP 

Relator Presidente José Roberto Geraldine Junior 

Encaminhamento 

1. O coordenador da CEF-CAU/SP apresentou a minuta de edital e solicitou 

encaminhamento ao plenário para aprovação condicionada ao parecer 

jurídico. 

2. A proposta é igual à do edital já publicado anteriormente. 

3. Deliberação nº 160/2020-CD-CAU/SP. 

 

7 
Minuta de Edital de Boas Práticas – Extensão Universitária – CEF-

CAU/SP 

Fonte Presidência do CAU/SP 

Relator  Presidente José Roberto Geraldine Junior 

Encaminhamento 

1. O coordenador da CEF-CAU/SP apresentou a minuta de edital e solicitou 

encaminhamento ao plenário para aprovação condicionada ao parecer 

jurídico. 

2. A única diferença nesta proposta é que se refere a práticas após o término 

da graduação. 

3. Deliberação nº 161/2020-CD-CAU/SP. 

 

8 Reunião dos coordenadores 

Fonte Presidência do CAU/SP 

Relator Presidente José Roberto Geraldine Junior 

Encaminhamento 

1. A coordenadora da COA-CAU/SP informou que a foi solicitado na reunião 

da comissão uma apresentação da secretaria geral de órgãos colegiados 

quanto ao seu funcionamento e novos procedimentos por parte dos 

coordenadores de comissão. 
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2. O presidente considerou que, no momento, é mais produtivo para o 

conselho discutir o calendário de eventos nesta reunião e apresentar a 

proposta de revisão do regimento interno em outra data, específica para o 

tema, com aprovação dos demais presentes. 

3. A reunião do CD-CAU/SP ampliada com os coordenadores de comissão 

será convocada para o dia 27 de janeiro para discussão do calendário de 

eventos. 

 

 

 

JOSÉ ROBERTO GERALDINE JUNIOR 

Presidente do CAU/SP 

 

 

JAIME TEIXEIRA CHAVES 

Secretário Geral dos Órgãos Colegiados 

 


